

## UNA REUNIÓN ES PRECISO SEGUIR

Por iniciativa de algunos entusiastas alaveses, ayer se celebró una reunión, modesta por el número de los asistentes, pero grande en consideración su objeto, en la cual se cambiaron impresiones acerca de las bases para comenzar un estudio de las fuerzas económicas de la provincia, con miras a la situación que próximamente pudiera ser creada en breve plazo, a juzgar por la marcha de las circunstancias.

En ella no se concretó mucho, ni podía concretarse en realidad, pues ya decimos que se limitaron los concurrentes a un cambio de impresiones, pero se trataron las cuestiones candentes y sus derivaciones futuras con entusiasmo y no tememos decir que con conocimiento verdaderamente sentados.

Se acordó por el pronto, hacer un estudio de lo que Alava pague al Estado y lo que de él recibe, del cual podrá derivarse un balance de posibilidades, necesario de todo punto el día en que las circunstancias actuales cambien.

No habríamos para nada de tal reunión, si ella no fuese un síntoma cuyo valor estriba más en lo que promete para el futuro que en lo que ofrece para la realidad presente. Nuestros, que siempre hemos censurado la pasividad del ambiente, tenemos forzadamente que ampliar este primer tímido paso, y si nuestros consejos valieran de algo diríamos a los asistentes a la reunión que todo el mérito contraído por la iniciativa se convertiría en responsabilidad si el desaliento les lleva a abandonar el camino emprendido.

En Alava, la vida intelectual se ha lamentado desde hace tiempos. Que una o varias personas se dediquen al estudio sistemático, nada supone mientras las cuestiones graves no lleguen a la mesa, o cuando menos no logren interesar de verdad a un núcleo bastante numeroso que sirva de cabeza o directorio.

El pueblo, bastante preocupado con los problemas que las condiciones económicas le plantean, necesita quien le diga las cosas. Es como aquellos estómagos delicados que necesitan mastigador artificial. Todo debe dársele hecho. Nada, como no

sea la acción, debe quedar a su exclusiva iniciativa. Para interesarle en cuestiones como las que ahora se agitan, es preciso que el núcleo director estudie primeramente los asuntos, los ordene y extraiga de ellos una serie de hechos, que han de ser los que se sometan a la consideración del pueblo, encargado en definitiva de inclinarse a uno u otro lado.

En el orden económico, que por naturaleza excluye todo sentimentalismo—o por lo menos está refrendado con las determinaciones en que la primera impresión es la guía—ese estudio preparatorio se halla en la actualidad indicado, y llevarlo a cabo es deber de quienes por una u otra circunstancia ocupan en la sociedad situación preeminente.

¿Tiene idea el pueblo alavés de sus propios recursos? ¿Sabe con cuántos le es dado contar para el día en que se le otorgue una mayor libertad administrativa? Indudablemente, no. Pues se impone que las personas que para ello están en condiciones, estudien el asunto, obtengan conclusiones y las presenten al pueblo en términos de claridad y precisión extremas.

Esta es la obra que es preciso realizar. Conozcáanse los datos, y luego, desde la prensa, en la cátedra del Ateneo, en la tribuna del mitin, expónganse a todos los alaveses, para que ellos, con perfecto conocimiento de causa elijan el camino que en su opinión debemos seguir todos.

No olviden las clases directoras que por algo se encuentran en situación de señalar derroteros, y que de las responsabilidades exigibles a los hombres no es seguramente la más pequeña aquella en que incurren los que, pudiendo, nada hacen por el mejoramiento colectivo.

Pequeña aportación y escaso mérito serán los de quienes, teniendo en el balance de su «Daba» una posición brillante, riqueza, talento o prestigio, no encuentran en la hoja de su «Haber» más que una anotación en que se lee: «Por hacer algo, pude llenar la vida... o el otro ideal, pude ser benéfico para la colectividad... pero me limité a vivir cómodamente.»

## TEATRO CIRCO

MAÑANA JUEVES 16 DE ENERO DE 1919  
Gran sesión continua de Cinematógrafo  
de seis y media de la tarde a once noche  
EN SUSTITUCIÓN A «LA NUEVA MISIÓN DE JUDEX»

Programa  
Experiencias de Policarpo (cómico) :: La aritmética de la abuelita (cómica)  
EL DRAMA DE LA AMBICIÓN (en 4 grandes partes)

El sexteto amenizará la sesión de seis y media a nueve.  
NOTA.—Caso de que llegaran las películas extraviadas de  
La nueva misión de «Judex»,  
se proyectarán el 2.º y 3.º episodio en lugar de EL DRAMA DE LA AMBICIÓN

## Carta abierta

Señor don Gregorio González de Suro.

Mi distinguido amigo y compañero: Con fecha 10 del corriente me fué usted nombrado secretario letrado de la Cámara de Comercio e Industria de Alava, previo concurso en el que tuve la honra y el atrevimiento de tomar parte, en unión de otros dos colegas cuyo nombre no hace al caso.

Este solo hecho—el de mi participación en el concurso—réstame algo más que un poco de autoridad, si alguna tuviere, para formular la interrogación que de modo público, claro y terminante ha de ser el objeto de esta mi primera «Carta abierta», enderezada a poner en claro, por sí sola o con las incidencias futuras del asunto, si entre el cargo para el que usted ha sido nombrado y el que ya desempeñaba dentro de nuestra Corporación provincial existe perfecta compatibilidad de funciones.

No he de retroceder, sin embargo, ante una consideración que si personalmente no ha de favorecerme por los comentarios a que dá nacimiento, no puede influir ni oscurecer ni remotamente en la entraña del asunto, en el fondo del mismo, si usted quiere que empleemos tecnicismos que nos nos comunes.

Y ahora, antes de pasar adelante en el examen de la cuestión, permítame usted que, en el menor número de líneas posible, dé a los lectores—que es preciso no olvidar dónde y cómo trato el asunto—una explicación de mi actitud, acaso interesada y mezquina en apariencia, mas que, juzgase como se juzgue, ha de redundar, según creo, en prestigio no ya de la clase a que usted y yo pertenecemos, sino de todos aquellos que ostentan un título profesional y con él aspiran a crearse una situación honorable y lícita.

Vivimos en un medio de cobardía moral que ha llegado a ser ambiente. Los profesionales nos debatimos en una atmósfera de miedo al que duran. Anunciada una plaza, la entidad que ha de proveerla obra libremente—y en ello hace acaso muy bien—concediéndola a quien, al parecer, ha de escarrear más provechosos a la colectividad. Pero estos nombramientos recae con desconciadora frecuencia en personas que no pueden, legal o moralmente, llenar las condiciones requeridas, y aquí es donde aparece nuestra culpa, nuestra exclusiva culpa, ese miedo a la responsabilidad,—verdadera lacra,—consentidor de un estado de cosas censurado por todos y al que nadie se atreve a poner remedio.

No pasamos de la censura privada. Jamás llegamos a la hostilidad abierta y francamente mantenida. Criticamos... mordemos a espaldas del interesado... pero, que yo sepa, hasta el presente caso nadie en Vitoria ha sacado a la luz del día lo que únicamente a la luz del día debe ventilarse. Rompo yo con esa enoigada y medrosa tradición. ¿Cómo será juzgado y quiénes tendrán el valor de aprobar esta mi postura...?

A los que me conocen a fondo, nada he de decirles que sea nuevo para ellos.

El público imparcial—cuya opinión busco—no tiene todavía elementos bastantes para fallar, hasta que usted y yo exponamos nuestros puntos de vista.

Y—por último—del juicio que forman aquellos para quienes todo asunto es sabrosa manzana donde clavar el envidioso diente; del fallo que hagan recaer sobre mi conducta los sempiternos críticos... no se me da un ardite.

No he pedido jamás otra cosa que trabajo. No he solicitado nunca labor que no creyera poder desempeñar. Libre está mi vida profesional de trabajos subterráneos. Si muchos desaprovechan lo que hoy hago, que me cerrarán por ello más puertas de las que se me cierran ahora que sólo pretendo «merecer para trabajar»?

Por eso procedo en esta forma.

Y paso a formular la interrogación alma de estas líneas: ¿Quiere usted, señor González de Suro, que hablemos en estas columnas de la compatibilidad o incompatibilidad—dentro de la más rigurosa ética profesional—entre los dos cargos que usted hoy desempeña?

¿Quiere usted que, si no nos ponemos de acuerdo llevemos la cuestión al Colegio de Abogados, que dictará fallo en definitiva?

Si usted acepta mi proposición, tendrá la ventaja inestimable de ser libre en la defensa. Quiero armas iguales, y prometo a usted que si sus razones me convencen, lo diré así, tan claramente como estoy hablando ahora.

Si usted no acepta... llevaré yo solo el asunto, ante la opinión, ante el Colegio y ante la Corporación provincial.

Espero la contestación de usted, y me reitero su afectísimo amigo y colega

G. G. F. M.  
P. RAMIREZ OLANO.

## Anuncio

Se necesitan barnizadoras a torno, mujeres, que sepan barnizar a plano y aprendizas para el mismo oficio, en la fábrica de muebles de Casiano Amigo, Florida 49.

## El giro postal en el extranjero

El director general de Comunicaciones, señor Navarro Reverter, ha firmado un acuerdo con la Gran Bretaña estableciendo el cambio de giros postales entre España y gran número de países, por mediación de la administración inglesa.

Este servicio, que es de excepcional importancia, se pondrá en vigor tan pronto como la Dirección General de Comunicaciones disponga del material necesario para su implantación.

Entre los numerosos países con que España cambiará giros postales en virtud de este acuerdo, se hallan los comprendidos en la zona francesa de Marruecos, a cuyas localidades hoy no se podía remitir un giro desde España.

## Nuevo Teatro de Vitoria

GRAN FUNCION DE INAUGURACION para el próximo SÁBADO día 18 del actual, a las 6 de la tarde y 10 noche

- 3.600 metros de películas
  - 1.º La interesante cinta tomada del natural LA CAZA DEL SUBMARINO ENEMIGO
  - 2.º La exposición de San Francisco (Dibujos).
  - 3.º La preciosa comedia en 3 partes La fierecilla domada DESCANSO
  - 4.º La magnífica película en 6 partes TOSCA por FRANCISCA BERTINI
- Palcos con 5 entradas, tarde 4.50; noche 3.50; Butacas con entrada, 0.70 y 0.50; Delantera de anfiteatro, 0.50 y 0.40; Asiento de idem, 0.40 y 0.30; Delantera de paraiso, 0.40 y 0.30; Asiento de idem, 0.30 y 0.20; Entrada de palco, 0.70 y 0.50.
- El martes 21, sensacional estreno «La espiral de la Muerte».
- El jueves 23, comenzará a proyectarse la interesantísima película en cinco jornadas «La Condesita de Montecristo».
- En breve estreno de la mayor cinta de series americana proyectada en este año

## Los comisionados vascos

Ayer en el exprés de la mañana llegaron a Vitoria los comisionados de nuestra Diputación que fueron a Madrid con objeto de informar ante la Comisión extraparlamentaria nombrada para dar solución al pleito autonómico planteado recientemente.

Los comisionados eran, como ya es sabido, el presidente de nuestra corporación provincial don Dionisio Aldama, los diputados don Miguel Fernández Dana y don Antonio Echave Suetasa, y el oficial letrado de la Diputación don Gregorio González de Suro.

Hemos procurado indagar el resultado de sus gestiones o mejor dicho el estado del asunto, pero hemos tropezado con la reserva impenetrable guardada por la Comisión, reserva que, al menos en nuestro favor no ha sido quebrantada en lo más mínimo.

Por eso ser que se ha presentado una ponencia firmada por los parlamentarios vascos, y que existe además otra formulada por Vizcaya, aun cuando no sabemos si por sus parlamentarios.

Con la primera de ellas muéstranse conformes Alava y Guipúzcoa.

Respecto al resultado, según frase de uno de los comisionados, «todo está en el aire».

Hemos procurado recoger impresiones respecto a otros asuntos interesantes para Alava. En cuanto a la Universidad que se proyecta, nuestras noticias no tienen nada de tranquilizadoras, y hasta nos ha parecido entender que así se dirá claramente a nuestro Ayuntamiento, no sabemos si de modo oficial o valiéndose de medios extraordinarios.

En lo que parece existir mejores impresiones es en lo referente al asunto del impuesto de utilidades, suscitado ya por nuestros representantes ante el señor Ventosa y el conde de Casat.

El señor Calbatón, actual ministro de Hacienda, parece acogor nuestras pretensiones bastante más favorablemente que los hicieran los antes indicados señores.

No sabemos si la Comisión tendrá que volver a Madrid, aunque así lo presumimos.

## Notas militares

A incorporarse

Los individuos de tropa pertenecientes a la Comandancia General de Millilla, que se hallen disfrutando permiso, se incorporarán con urgencia a sus destinos, presentándose en el Gobierno Militar, los que residan en la Plaza.

Orden de la plaza

La orden de la plaza para mañana, es la siguiente:

Parada, regimiento de Guipúzcoa.

Jefe de día, teniente coronel de Ordena don Felipe Sánchez.

Visita de hospital, capitán de Ordena don Tomás Sevillano.

Reconocimiento de planse, capitán de Alfonso XIII, don Emiliano Fernández.

Vigilancia, los cuerpos de la guardia.

Traje para mañana, de diario con eslavina.

## Ecos de Sociedad

Después de pasar unos días en casa de los señores de Olazu (don Nicolás) ha marchado a Miranda en el correo de hoy el conde de Cascajares.

—Marchó a Bilbao la señora de don Daniel Buerba.

—Al mismo punto el coronel de artillería retirado don Jesús Egaña.

—Marcharon a Logroño en el correo de hoy los distinguidos señores de Díez de Araya.

—A Madrid el oficial de Ingenieros señor Iurrioz.

—A Valladolid la señorita María Luisa Roldán.

—Se encuentra en Vitoria nuestro estimado amigo don Víctor Azuela.

—En viaje comercial se encuentra entre nosotros don Pedro Balanzategui.

—En el exprés de anoche vino de San Sebastián don Pedro Iradier.

—De Burgos el ingeniero mecánico don Romualdo Pombo.

MISAS GREGORIANAS

En el convento de las Reparadoras han empezado a celebrarse esta mañana a las ocho y media las Misas gregorianas, aplicadas por el eterno descanso del alma del capitán de caballería don Luis González Vera.

FALLECIMIENTO

Victima de una bronca neumonia, falleció a las doce de ayer el alguacil de la Audiencia, don Eusebio Valero Sancho.

A su desconsolada esposa doña Antonia Gómez, hijo y demás allegados les testimoniamos nuestro sentido pésame.

«Cuántas pacientes sufren afecciones de la matriz sin sospechar que existe la maravillosa AGUA DE LA MUERA que puede curarlas!»

Venta en farmacias únicamente.

## EL HOTEL EN PROYECTO

Hemos logrado procurarnos un ejemplar de la Memoria redactada por la Cámara de Comercio sobre el proyecto del Hotel de que ayer hablabamos, y como la juzgamos interesante la reproducimos íntegra en estas columnas, en la seguridad de que ello ha de agradar a nuestros lectores.

Memoria presentada por la Cámara de Comercio.

Para todos es un hecho que es de imprescindible necesidad la construcción en Vitoria de un gran hotel para verano. Todos hemos podido ver que desde los primeros días del estiaje y aún antes, los hoteles hoy existentes en la población se llenan y se ven en la precisión de colocar sus huéspedes en casas particulares, cuyos cuartos alquilan, con la consiguiente molestia que este sistema supone para el viajero, y como consecuencia de ello muchos forasteros que pasarían en Vitoria varios días, se ven en la necesidad de ausentarse ante la imposibilidad de encontrar donde albergarse cómodamente.

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Alava desea siempre de prestar su apoyo a todo lo que redunde en proyección de las clases que la reintegran y de todo lo que signifique la prosperidad de Vitoria, ha recogido las aspiraciones de todo el comercio de la capital favorables a la construcción de un gran hotel que atraiga y retenga a esos forasteros que hoy por la imposibilidad de

## Por el reinado social del Sagrado Corazón de Jesús

El viernes próximo es esperado en esta ciudad el R. P. José de Calazanz Bradat, Religioso de los Sagrados Corazones, propagandista entusiasta y director general de la Obra de Entronizaciones en España.

La Asociación de Damas del Sagrado Corazón organiza con tal motivo, varios actos que tendrán lugar en las Reparadoras, Centro Obrero, escuelas y fábricas a fin de que el R. Padre pueda dirigir su palabra a todas las clases sociales de Vitoria.

El domingo se celebrará una solemne función religiosa en San Miguel, a las cinco y media de la tarde en la que predicará el citado Padre. Por la mañana Comunión general a las ocho.

La conferencia para señoras tendrá lugar en el salón de las Reparadoras el viernes próximo a las once y media de la mañana. Pueden asistir cuantas señoras lo deseen pertenecían o no a Asociaciones religiosas.

Como el fin de esta propaganda es conseguir que, a ser posible, todas las familias realicen la Entronización, la justa organizadora solicita a cuantas familias deseen hacerla durante estos días, tengan la bondad de poner en conocimiento de sus Párrocos respectivos, para que el Reverendo Padre Calazanz, si el tiempo no se lo impide, tenga la satisfacción de asistir personalmente a todas las Casas que pueda.

## Pérdida

de un rosario de coral engarzado en oro. Se ruega a la persona que lo haya encontrado, lo entregue en la calle Herreros, 1 y 3, 3.º, donde se le gratificará.

APRENDIZ: Se necesita en los talleres de este periódico.

## Nuevo Teatro

El abono abierto por la empresa cinematográfica de este teatro, a las sesiones de moda, que se celebrarán los martes, jueves y sábados de cada semana, está constituyendo un verdadero éxito como era de suponer.

La mayor parte de los abonados a la temporada de teatro que acaba de terminar, se han apresurado a retirar sus localidades; y es de suponer que durante mañana y pasado, días en que continúa abierto el abono se verá muy concurrida la taquilla, ya que dado los precios baratísimos puestos a las localidades y los magníficos programas que la empresa anuncia, serán concurridísimas las personas aficionadas al cine que desean de abonarse.

## JOYAS DE OCEANION

calle Dato, 24.

(Junto a la Administración de Loterías)

Alhajas y artículos para regalos desde una peseta.

Artículos de reclamo en esta casa son los bolsos de plata para señora y caballero y relojes de pulsera y de bolsillo que como propaganda vendemos a precio de coste, sin utilidad.

Veán precios antes de comprar. Precio fijo. Los relojes que en esta casa se venden se arreglan sin cobrar nada en caso de no marchar bien.

Garantía Verdad

Pendientes, sortijas, cadenas, collares y buen surtido en artículos muy baratos propios para regalos.

DATO, 24 (junto a la Admón. de Loterías)

El mejor postre, Mermeladas Trevijano

Conferencias telefónicas

¿Lenine en Barcelona? REUNION DE EXMINISTROS CONSERVADORES

En Barcelona se teme ocurra algo anormal,

adoptándose grandes precauciones

El día político

Por teléfono

Madrid, 3 tarde

El Presidente

El conde de Romanones estivo esta mañana despachando con el rey, trasladándose luego al ministerio de Estado donde recibió a los ministros de Instrucción Pública y Gobernación que le informaron de varios asuntos de su departamento.

Con los periodistas

Al recibir a los periodistas, les manifestó que hoy terminará sus ocupaciones la comisión extraparlamentaria.

Los periodistas dijeron a don Alvaro, que en el domicilio del señor Dato se celebraba una importante reunión en la que se supone que el señor Dato pronuncie un importantísimo discurso en el Parlamento.

Un periodista preguntó al conde qué sabía de la entrevista que habían celebrado los señores Argente y Ventosa.

No ha visto al señor Ventosa todavía, contestó don Alvaro, pero no creo que a esa reunión haya que concederle importancia alguna.

El señor Ventosa, añadió, fundó el ministerio de Abastecimientos y está muy al corriente de todos los asuntos que de dicho ministerio dependen.

La "Gaceta"

La "Gaceta" publica hoy un decreto autorizando la emisión de quinientos millones de obligaciones del Tesoro y otra de quinientas mil pesetas, con interés del tres por ciento renovables de tres en tres meses.

Las Obligaciones de la última emisión no reembolsadas, serán renovadas al interés de cuatro por ciento.

También publica un decreto disponiendo que el día 31 del actual se celebren elecciones de vocales para las Juntas de Aranceles y Valoraciones, que representarán a las Cámaras Agrícolas de Industria y Comercio y Agrarias.

A filas

El diario oficial del Ministerio de la Guerra, hace un llamamiento a filas, a los reclutas de este reemplazo.

Reunión

En el domicilio del señor Dato se han reunido a las once de esta mañana los exministros conservadores señores Sanchez Toca, Mato, Bergamín, Besada, Ugarte, Espada, Vizconde de Eza y Sanchez Guerra, Colantoni y Andrade.

Exusaron su asistencia por enfermedad, los señores marqués de Vadillo, marqués de Lema, conde de Bogañal y Domínguez Pascual.

En la reunión parece ser que se estudió el asunto de la autonomía catalana, para lo cual volverán a reunirse dentro de tres días.

Se facilitó una nota a la prensa, en la que se dice que no es cierto que el partido conservador lanzará un ataque al Poder, sino que por el contrario, los conservadores han prestado siempre todo su apoyo, para robustecer el Poder Público.

Dice el señor Dato

El señor Dato recibió a los periodistas y charlando con ellos, les dijo que era acérrimo

partidario de prolongar la vida de las Cortes, puesto que es preciso para la buena marcha del país, más asiduidad y constancia en el Parlamento.

Dijo también que el partido conservador acudirá al Parlamento para exponer cuantos asuntos crea que redunden en beneficio de la Patria.

Manifestó don Eduardo que aún no se había fijado la fecha para convocar a las minorías conservadoras, pues antes quiere ver el efecto que cause la labor de la Comisión extraparlamentaria.

Se extendió sobre la misión altamente patriótica del partido conservador, que ahora cuenta con más parlamentarios que nunca.

Insistió en que en el partido conservador reina gran unanimidad de acuerdos a pesar de que ciertos elementos han propalado lo contrario.

Las provinciales

Por teléfono

Madrid, 5 tarde.

Una huelga

Córdoba.—Una comisión de obreros del campo ha estado en Gobierno civil haciendo entrega de las conclusiones acordadas por los huelguistas.

Los patronos han manifestado al Gobernador que ellos cumplen con los compromisos adquiridos con sus obreros y que están dispuestos a admitir al trabajo a los obreros despedidos.

Finalmente han manifestado que los obreros del campo ganan más jornal que los de la capital.

Amor de cuna

Se ofrece primeriza de 27 años, para criar en su casa. Da un razón Gabina Ruiz, Payueta, Álava.

HA SALIDO USTED de alguna enfermedad, está usted convaleciente? Los recuerdos de días pasados le habrán enseñado cuánto vale la salud; vigílese, dispóngase hoy mismo A COMPRAR Una caja del célebre y poderoso reconstituyente chocolate ASPOL Y si tiene la buena precaución de pesarse antes y después de tomarlo, un considerable aumento de peso en su organismo, será la mejor prueba de que nuestro original chocolate no tiene rival posible. Preparación especial del Laboratorio Aspol.—Oviedo.

Notas bilbainas

Por teléfono

3 tarde.

Las substancias

Una comisión de comerciantes de ultramarinos y otros géneros alimenticios han visitado al Gobernador civil, para manifestarle que sujetándose a los precios de tasa expuestos en el bando de la alcaldía, les perjudican grandemente, por costarles a ellos los géneros más caros que el que se les pone para la venta.

El Gobernador civil tomó nota diciendo a los comisionados que se informará por sus compañeros de otras provincias y que obrará con recta justicia.

La gripe

El gobernador dijo a los periodistas que en vista de los alarmantes caracteres que en el pueblo de Ceberio va tomando la epidemia gripal, se ha acordado declarar el estado epidémico de dicho pueblo y enviar socorros.

Comisiones

Ha visitado al presidente de la Diputación una comisión de vecinos de Ondarro, para pedirle se vote un presupuesto para la construcción de carreteras, que aumenten las vías de comunicación del citado pueblo.

También han solicitado que se tenga en cuenta el mal estado del puerto.

Precisamente, hoy se ha recibido un telegrama del diputado señor Torres, pidiendo el envío del expediente de construcción de ese puerto.

Barcelonesas

Por teléfono

Barcelona 5 tarde.

¿Lenine en Barcelona?

En esta capital circulan insistentes rumores de que se encuentra en Barcelona el presidente ruso Lenine.

Se dice que ha desembarcado de un vapor noruego anclado recientemente en este puerto.

En el Gobierno civil

El señor González Rotwos ha reanudado hoy sus tareas al frente del Gobierno civil después de su indisposición.

Hablando con los periodistas se excusó en contestar a las preguntas que se le hicieron sobre su conferencia en Madrid con el Gobierno.

Se adoptan precauciones

Se sabe, apesar de las negativas hechas a los periodistas por el señor González Rotwos, que el Gobierno le ha dado terminantes órdenes para un caso de que ocurra algo anormal.

Si llegará si es preciso a la suspensión de garantías, y se sabe que en la Capitania General está todo preparado para encargarse del mando de la provincia la autoridad militar.

La policía ejerce estrecha vigilancia sobre los súbditos extranjeros, muy particularmente cerca de los rusos y alemanes que aquí residen.

Segue circulando con gran insistencia el rumor de que se encuentra en esta capital el jefe del Gobierno ruso Lenine.

La desorganización de la policía es muy grande, pues los

servicios no funcionan hasta bien entrada la mañana. La lancha automóvil de vigilancia en el puerto no funciona por falta de gasolina.

El Gobernador civil se propone dictar un bando, castigando con severas penas a los que den gritos subversivos.

En el bando se rogará a las personas de orden no transiten por las Ramblas a determinadas horas.

Los sindicalistas

Los elementos sindicalistas de esta capital siguen realizando su campaña de agitación.

En sus filas han ingresado últimamente elementos de las Compañías de Ferrocarriles y de Tranvías.

De los últimos sucesos

El Juzgado que entiende en los últimos sucesos desarrollados en esta capital, ha puesto en libertad a dos de los detenidos por no resultar cargos contra ellos.

Otros nueve detenidos han ingresado en la cárcel sin fianza y tres han sido puestos en libertad mediante la fianza de mil pesetas.

La Mancomunidad

El alcalde de Solsona ha escrito una carta al señor Rodés manifestándole que todos los municipios de aquel distrito se adhieren a los acuerdos que sobre la autonomía tome la Mancomunidad.

Prim Ortopédico EN VITORIA

El día 18 de Enero en el Hotel Pallares recibirá en consulta este afamado Ortopédico de Madrid, Preciados, 33 (antes Alsasua, Navarra) a quienes necesiten de los modernos Aparatos Ortopédicos para corregir deformidades de las Piernas, pies, espalda, tumores, para el vientre, Piernas y Brazos, etc. Herniados: WAPAJE PRIM Contiene absolutamente todas las hernias por voluminosas que sean. 49 AÑOS DE EXITO

El tiempo

Observaciones meteorológicas

HECHAS EN EL Instituto general y técnico de Vitoria DIA 15 DE ENERO 8 mañana.—Presión atmosférica 720,7 Humedad 74. Viento S. ventolina. Temperatura máxima 12,8. Temperatura mínima 2,2. Estado de cielo casi despejado 4 tarde.—Presión atmosférica... 719,6. Hume ad 66. Cielo nuboso. Viento S. O.

Dr. Parra Solache OCULISTA

Ex ayudante del Dr. Leiguer (Sucesor de Wecker, de París) del Real Hospital del Buen Suceso de Madrid; y de los Institutos oftálmicos de Madrid y Valladolid. Consulta diaria para enfermedades de los ojos de 11 a 1 y de 3 a 5. Calle de la Florida, 24-2ª, derecha

OPCIÓN MEDICA

DAÑO, 87-VITORIA BAJO LA DIRECCION DEL OCULISTA EN ESTA CIUDAD Dr. Parra Ejecución rápida de las fórmulas de los mejores Médicos-Ocualistas. Montaje y reparaciones de todo lo concerniente a la ÓPTICA. Completos surtidos de CRISTALES Y ARMADURAS. Antiguos diversos de Óptica. GRADUACION DE LA VISTA

La revolución en Portugal

(POR TELEFONO)

5 tarde.

Badejos.—Acaba de llegar un tren sin viajeros ni correspondencia.

El maquinista dice que continúan los trenes sin poder pasar de Entrecomencimento.

Ha cruzado con muchos trenes que llevaban militares de Lisboa y Oporto hacia Eivas.

Es una gran excitación en todos los pueblos cruzados por el maquinista citado.

De toda - partes

(POR TELEFONO)

3 tarde.

Quereña

París.—El infante don Antonio de Orleans ha presentado una querrela de abuso de confianza contra la marquesa F. E. F. a la cual había prestado para asistir a una fiesta un collar de 198 perlas tasado en varios millones de francos.

Aparte de su valor intrínseco, esta joya representaba un gran valor artístico é histórico. Su primer propietario fué Carlos V.

La marquesa que se encuentra ahora en España, se ha negado a devolver el collar, que se encuentra en depósito en uno de los más principales establecimientos bancarios de la corte.

Desórdenes en Buenos Aires

Buenos Aires.—Han continuado los desórdenes en numerosos puntos de la población.

Los huelguistas asaltaron las oficinas de Correos y Telégrafos, resultando siete muertos y numerosos heridos.

Asienden a 10.000 los soldados que se han concentrado en la ciudad.

La última noche hubo 26 muertos, 51 heridos graves y 100 leves.

Las Cámaras francesas

París.—Se ha verificado la apertura de las Cámaras.

Antonín Dubost ha sido reelegido presidente del Senado y Paul Dechanel presidente de la Cámara de Diputados.

La cuestión de Luxemburgo

París.—Los des-pachos anuncian que el partido luxemburgués ha votado la anexión de Luxemburgo a Francia.

La noticia requiere confirmación, porque el parlamento luxemburgués no permite una aprobación de este género.

Será preciso también tener en cuenta en la decisión sobre el Luxemburgo, las buenas relaciones que deben conservarse entre Francia y Bélgica.

Salvaciones de hoy

Continuación del Boletín de BILBAO

MADRID

Table with 2 columns: Location and Price. Interior 77,90; Exterior 87,50; Amortizable 5% 95,50; Idem idem de 1918 95,50; Norte 340,00; Zaragoza 349,00; Banco de España 498,00; Tabacos 293,00; Azucareras 98,50; Cédulas 5% Banco Hipotecario 81,10; Franco 21,64; Banco E. Rio Plata 559,50; Feigueras 236,00

BILBAO

Table with 2 columns: Location and Price. Banco Bilbao 245,00; Crédito 845,00; F. C. Robla 495,00; Ferrocarril del Norte 341,00; Minas de Cala 512,00; Argentinera Córdoba 60,00; Hulleras Sabero Anexas 113,00; Hidroeléctrica Ibérica 910,00; Duro Felguera 23,10; Explosivos 306,50; Resineras 668,00; Sola 320,00; Marítima Nervión 127,00; Marítima Unión 1205,00; Naviera Vascongada 1315,00; Vasc. Cantábrica Navegación 91,00; Naviera Llanera 520,00; Naviera Calpucoana 535,00; Norte 4 92,00; Londres 92,00; Mandaca 23,67; Marítima Bilbao 470,00

E. BLANQUE-Practicante

Gabinete de curación: Fueros, 17. GRATIA A LOS FORRES

medios no pueden venir, pero sin ánimo de lesionar intereses ya creados, y que para ella son muy respetables y convencida después de maduro y detallado estudio, que esos intereses que a primera vista parece van a lesionarse no han de sufrir el menor quebranto.

Para ello propone que la explotación del GAZTEIZ HOTEL sea tan solo en la época de verano cuando de todos es sabido que hay margen para otro grand- hotel sin que los hoy existentes tengan la menor baja; y que se cierre en invierno, para que los forasteros que en esa época lleguen puedan albergarse solamente en los actuales hoteles. En esta forma cree que satisfaca la necesidad sentida y que no causa el menor perjuicio a intereses hoy existentes.

Su emplazamiento ha sido objeto de detenido estudio. Pero teniendo en cuenta esta Cámara, que se trata sólo de un gran hotel de verano, y conociendo el grandioso proyecto de aprovechamiento de LA INDUSTRIAL ALAVESA obra del inteligente arquitecto don Julián Apraiz que es un trabajo digno de su autor y que le honra pues de un edificio a derribar hace una calle encantadora y bonita y que será orgullo de Vitoria cuando esté concluido todo el proyecto. Considerando que por tratarse de un aprovechamiento de un edificio ya existente su construcción ha de ser mucho más económica que construir un hotel de nueva planta. Que por su disposición especial se puede empezar modestamente, siendo susceptible más tarde si el negocio lo requiere de ampliaciones en el grado que se desee y siempre a base de un costo relativamente económico.

Que en el centro de la población es difícil de encontrar un terreno que se adapte a la construcción de un gran hotel, lo pena de comprar casas ya construidas para derribarlas, y por ende una elevación muy grande en el costo. Teniendo además en cuenta que instalando el GAZTEIZ HOTEL en el edificio de LA INDUSTRIAL, quedará en la ruta que forzosamente han de seguir todos los automóviles que por Vitoria pasen, hoy que ese medio de locomoción se generaliza de más en más, y que constituyendo como se proyecta un grandioso garage detrás del hotel, ha de ser el punto de cita y reunión de todos los que en automóvil viajen. Que construidos los hoteles ya en proyecto y los ahora existentes ha de ser un barrio muy poblado en verano. Y por último que teniendo el GAZTEIZ HOTEL dos automóviles para viajeros, les será fácil a los huéspedes el trasladarse en ellos del hotel al centro de la población y viceversa. La Cámara después de estudiar detenidamente el asunto acordó por las razones arriba anotadas que el mejor emplazamiento para el GAZTEIZ HOTEL será en el edificio de LA INDUSTRIAL modificado según los planos del señor Apraiz.

Por la proposición y presupuestos que se acompañan se verá que los señores Mendia y Uralde se comprometen a dejar terminado el hotel conforme a los planos del arquitecto Apraiz que también se acompaña en la cantidad de TRESCIENTAS SETENTA Y CINCO MIL PESETAS incluyendo el costo de un gran garage detrás del hotel como en el plano se puede ver.

Por el presupuesto de instalación que acompañamos se verá que el costo del mobiliario, enseres, instalación de luz, baños, etc., etc., e imprevisos del GAZTEIZ HOTEL lo hemos calculado en la cantidad de 225.000 pesetas, que sumadas a las 375.000 pesetas del edificio hacen un total de pesetas 600.000 y calculando 50.000 pesetas para almacén y gastos de explotación nos dan un capital total de 650.000 para con holgura construir, amueblar, instalar y explotar el hotel proyectado. Pero a nuestro juicio esta cantidad será susceptible de una gran rebaja si se tiene en cuenta que al calcularla nos hemos atendido al precio actual del mobiliario y demás enseres y comprados en pequeña escala. Pero substándolos y como su construcción por ser modelos repetidos puede ser en series se obtendrá con ello una economía importante que no hemos querido tener en cuenta porque los cálculos sean más ajustados al mayor costo posible. (Se continuará)

BODA

Rodríguez-López de Ipiña

En el Santuario de Estibariz y con gran solemnidad han contraído matrimonio en la capilla de la bellísima y distinguida señorita Antonia López de Ipiña con el teniente del arma de Infantería don José Rodríguez Rodríguez. Bendijo la unión don Francisco Ircio, Mayordomo y Secreto io del Seminario Conciliar.

Después de la ceremonia se sirvió un espléndido lunch en Estibariz y a continuación un suculento banquete en el Café Moderno servido por don Pedro Cobas, durante el cual reinó la más cordial armonía.

Los nuevos esposos han salido para Zaragoza, Madrid y Barcelona, donde fijarán su residencia.

San Roque Jeréz quinado

Gran Aperitivo Tónico Reconstituyente Bebida de uso general muy agradable

Este reconocimiento

Necesario en todas las familias

Pídese en todas partes

Representante en Vitoria

PABLO OZAETA, Cadena y Elieta, 9 3.



